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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

DE GUARULHOS 

 
450ª REUNIÃO PLENO EXTRAORDINÁRIO DO 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
GUARULHOS, 07 de Junho de 2021

 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
PROMOTORES 
 
I – Representantes da Secretaria Municipal 
de Saúde de Guarulhos: 
 
Titular: José Mario Stranghetti Clemente. 
Suplente: Michael Rodrigues de Paula 
 
Titular: Elisangela Arantes de Souza. 
Suplente: Paulo Alexandre de Morais. 
 
Titular: Andreia Sperandio Duriguetto 
Suplente:Viviane Haddad Silvia Higuchi.  
 
Titular: Valeska Aubin Zanetti Mion 
Suplente: Maria Luiza Hipólito 
 
 
Titular: Wonderson Moreno 
Suplente: Arnaldo Alberto Bastos Dullius- 
 
Titular: Rogério Watanuki Higashi 
Suplente: Gleize Mirela Soares da Paz 
 
II – Representantes da Secretaria de Estado 
da Saúde, sendo dois hospitais Estaduais 
sediados no Município: 
 
Complexo Hospitalar Padre Bento 
Titular: Roberto de Almeida Duarte.-ausente 
Suplente: Nelson Sant’Ana Gomes Junior.-
ausente 
 
Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. 
Waldemar de Carvalho Pinto Filho 
Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi. 
Suplente: Rosemeire Oliveira Martins.-  
 
III – Representantes dos Serviços 
Conveniados e/ou Contratados sediados no 
Município: 
 
Congregação das Filhas de Nossa Senhora 
Stella Maris 
Titular: Valéria de Freitas Soledade 

 
 

 
Associação Beneficente Jesus, José e Maria 
Suplente: Yasmin Andrea Chebel. 
 
Hospital Municipal de Urgências 
Titular: Soraya Moretti de Andrade 
 
Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 
Suplente: Rosana Pereira Vieira 

 
IV - Representantes das Associações e 
Conselhos dos Profissionais de Saúde, com 
Regional sediada no Município: 
 
Conselho Regional de Odontologia de São 
Paulo – CROSP 
Titular: Luis Augusto Serrano.-ausente 
 
Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas 
– APCD 
Suplente: Mauro Saraseni Santoni .-ausente 

Associação Paulista de Medicina – APM 
Titular: Cristiane Pinto de Souza-ausente 
Suplente: Heloisa Helena Sampaio Ferreira de 
Castro-ausente 
 
Conselho Regional de Farmácia do Estado 
de São Paulo – CRF-SP 
Titular : Samuel Vieria Lima-justificou 
Suplente: Renan Gomes do Nascimento-
ausente 
 
Conselho Regional de Fisioterapia – 
CREFITO 3 
Titular: Rosirene Leme Beraldi Gottardi-
justificou 
Suplente: Barbara Capelo Miranda 
 
Conselho Regional de Enfermagem-COREN 
Titular: Wagner Albino Batista. 
Suplente: Valdenir Mariano 
 
 
Associação dos Profissionais de 
Odontologia da Prefeitura de Guarulhos – 
APOPG 
Titular: Claudia Bastos Valbão 
Suplente: Graco de Carvalho Fernandes Neves.- 
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V – Representantes do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, com Regional 
sediada no Município: 
 
Sindicado Único dos Empregados em 
Estabelecimentos de Serviços de Saúde de 
Guarulhos, Itaquaquecetuba e Mairiporã/SP 
- SINDSaúde Guarulhos e Região 
Titular: Marcos Meira-ausente 
Suplente: Wilson Galdino da Silva-ausente 
 
Sindicato dos Trabalhadores na 
Administração Pública de Guarulhos - STAP 
Titular: Lilia Arruda dos Santos-justificou 
Suplente: Cicero Sérgio de Oliveira 
 
VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores 
da Saúde Departamento da Região de  
 
Saúde IV – Pimentas/Cumbica 
Titular: Manoela  Mendes dos Santos. 

 
Departamento da Região de Saúde I - Centro 
Suplente: Maria Lucia Nascimento de Oliveira. 
 
Departamento da Região de Saúde III – São 
João/Bonsucesso 
Titular: Claudete de Jesus dos Santos 
Pendloski.-ausente 
 
Departamento da Região de Saúde II – 
Cantareira 
Suplente: Thais Machado Figueiredo-ausente 
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 
 
Associações de Bairro/Comitês de Saúde 
 
Comitê Popular de Saúde do Cocaia  
Titular: Antônio Ferreira Lapa;  
Suplente: Rosemeire Nogueira Guimarães  
 
Comitê Popular de Saúde do Itapegica  
Titular Luís Carlos da Conceição 
Suplente: Lucia Helena de Oliveira. 
 

Fórum Permanente de Saúde  
Titular: Ângelo Martins de Oliveira  
Suplente: Expedito Targino de Lima  
 
Fórum Leito é Direito 
Titular: Silvio Assis da Silva 
Suplente: Maria da Conceição Tardim. 
 
 

 
II – Entidades Filantrópicas 
 

 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima 
Titular: Aparecida Salete Zanciani Thomazini.-
ausente 
Suplente: Sebastião Teixeira de Mendonça-
ausente 
 
Pastoral de Saúde Diocesana  
Titular: Padre Bruno Otenio -ausente 
Suplente: Padre Berardo Graz -ausente 
 
Pastoral de Saúde da Paróquia N.S. Aparecida 
- Cocaia   
Titular: José Luiz Gomes de Almeida-ausente 
Suplente: Helvécio Pereira de Sousa-ausente 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora do 
Bonsucesso 
Titular: Maria Magali Amaro -ausente 
Suplente: Luiz de Souza-ausente 
 
Pastoral da Saúde N.S. Aparecida – Presidente 
Dutra 
Titular:  Adeilde do Nascimento  
Suplente: Anastácio Carlos de Andrade 
 
Pastoral da Saúde Paróquia Santa Cruz do 
Taboão 
Titular: Maria Lucia Peniche Vaz 
Suplente: Ivone de Fátima Piedade de Oliveira 

 
III – Associações de Portadores de 
Necessidades Especiais e Patologia 
 
CIAAG – Centro de Inclusão e Apoio ao 
Autista de Guarulhos  
Titular: Sarah Martins de Lima Silva-ausente 
Suplente: Cláudia Lyra Venâncio -ausente 
 
Centro de Integração da Mulher 
Titular: Emilia Maria Martins de Oliveira-ausente 
Suplente: Eglia Maria do nascimento-ausente 
 
União dos Aposentados, Pensionistas e 
Idosos de Guarulhos 
Titular: João Odair Barreto -ausente 
Suplente: Orlando das Graças e Silva -ausente 
 
IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 
 
Sindicato dos Bancários de Guarulhos 
Titular: Sara Cristina Lee Soares 
Suplente: Glaucia Iano Fatini  
 
Sindicato dos Metalúrgicos 
Titular: Elenildo Queiroz Santos-ausente 
Suplente: Raquel de Jesus-ausente 
 
Sindicato dos Químicos  
Titular: Nelson Agostinho de Oliveira 
Suplente:  Antonio Cortez Morais 
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V - Conselheiros Gestores Usuários 
Região de Saúde - I Centro  
Titular: Mercia Cristina Gonçalves Pessini 
Suplente: Bento Barros 
 
Região de Saúde - II Cantareira  
Titular: Benedito Aparecido de Lima  
Suplente: Maria Divina Pereira da Fonseca 

 
Região de Saúde – III São João/Bonsucesso  
Titular: Lucia Aparecida da Silva Guimarães 
Suplente: Paulo Matias dos Santos 
 

Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 
Titular: Vanusa Queiróz Moreira da Silva-
ausente 
Suplente: Richard Alejandro Carvalho Ojeda- 
ausente

ATA DA 450ª REUNIÃO DO PLENO 

 
No dia 07 de Junho de 2021, somente às 14h40 tínhamos quórum, pelo motivo que alguns conselheiros 

tiveram problemas com o link , todos foram a favor de realizarmos esta reunião mesmo após o tempo 

determinado em nosso Regimento do CMS. Então reuniu-se o Pleno Extraordinário do Conselho Municipal 

de Saúde, de forma somente on-line, além dos visitantes/convidados:  assinaram a lista de presença os 

senhores Conselheiros que estiveram presencial:  Sr. Paulo Alexandre de Moraes, Sr. Expedito Targino de 

Lima e Sr. Luis Carlos da Conceição. Na lista de presença dos convidados, a Secretária Executiva Sra. 

Angélica anotou os nomes, os quais podem ser confirmados pela lista do chat, anexa a está ata. Sr. Paulo 

Alexandre – Presidente do CMS: cumprimenta a todos, e dá inicio a reunião, informa que após verificação 

do quórum estamos com 21 conselheiros presentes on-line até as 14h40; sejam bem vindos, agradeço a 

presença de todos, uma vez observado e computado o quórum vamos dar inicio ao nosso Pleno 

Extraordinário, e passa a palavra para nossa Secretária Executiva. Sra. Angélica. boa tarde a todos, sejam 

todos muito bem vindos, desejo a todos uma excelente reunião,  os senhores receberam em seus e-mals o 

MATERIAL ENVIADO POR EMAIL: MATERIAL ENVIADO POR EMAIL: 1. Pauta desta reunião; 

2.Calendário de Reuniões de 15/06/2021 a 08/07/2021; 3.Relatório de Arboviroses do período de 

01/01/2021 à  01/06/2021 e 4.  Regimento das Mini Conferências e Regimento da 8ª conferência Municipal 

da Saúde. INFORMES*Não será  aceito  inclusão (solicitar os informes com antecedência à Comissão 

Executiva e à mesa): 1. Criar uma Comissão para Eleições dos Conselhos Gestores das Unidades, das 

Regiões de Saúde e do Conselho Municipal de Saúde para o biênio 2022 - 2023, sendo necessário para 

sua composição: dois gestores, dois trabalhadores e 4 usuários. Até o momento estão faltando: do 

Segmento do Trabalhador: falta uma pessoa, do Segmento dos Promotores falta 01 Gestor;   2. Indicar 

conselheiros para acompanhar os Contratos junto a CAF:  Irmandade Santa Casa de Misericórdia de 

Guarulhos (Fisioterapia);  GAMÉDICA;  3.Lembramos novamente que a Comissão para Elaboração do 

Plano Municipal de Saúde 2022-2025 aprovada pelo Pleno em 11/02/2021: reuniões não realizadas até o 

momento devido a falta de quórum. Previsão de apresentação na Comissão Executiva em 03/05/2021, 

porém não ocorreu; informamos aos prezados conselheiros a extrema importância desta Comissão estar 

atuante. 4.Lembramos a todos que ainda temos comissões que estão incompletas, favor se manifestarem 

na Secretaria Executiva do CMS. 5. Informar sobre a implantação dos novos serviços no município, 

conforme segue: 03 Residências Terapêuticas- estão em processo com previsão de entrega para junho e 

julho de 2021; 01 NAV – Núcleo de Assistência as Violências na Região de Saúde Cantareira – UBS Acácio 

que inaugurou em 18/05/2021; 01 Núcleo de Condicionamento e Recondicionamento Físico no CTA – 

Centro de Testagem e Aconselhamento que será inaugurado em 26/05/2021 comemorando o “Dia do 

desafio”. 6. Mudança de horário na data da reunião do Conselho Gestor da Região III, em virtude da 8ª 
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Conferência Municipal de Saúde para o dia 7de julho de 2021; será realizada em dois horários: às 09h00 

representantes do Distrito São João e Presidente Dutra e às 14h00 representantes do distrito Lavras e 

Bonsucesso. PAUTAS: 1-Apresentação do Regulamento das mini Conferências e o Regimento da 8ª 

Conferência Municipal de Saúde;  2- Apresentação do curso: “Participação Popular e Controle Social”- Sra. 

Viviane Haddad. EXPEDIENTE DE ROTINA: Fazer a leitura do calendário;  Alguém dos senhores reprova 

este calendário ou tem alguma observação? Manifestem-se, por favor, CALENDARIO APROVADO SEM 

RESSALVAS. Alguém dos senhores reprova está pauta? Manifestem-se, por favor, PAUTA APROVADA. 

Aniversariantes do mês: Junho- 11/06- Maria Lucia Peniche Vaz e 14/06- Wonderson Moreno e 27/06-

Gleize Mirela Soares da Paz;  Julho- 03/07- Ivone de Fátima Piedade de Oliveira, 07/07- Lucia Aparecida 

da Silva Guimarães. Justificaram as ausências: Dra. Maria Luíza Hipólito, Samuel Vieira Lima, Rosirene 

Leme Beraldi Gottardi. Link do Pleno: meet.google.com/skj-ubcx-beq. Sr. Paulo Alexandre: mais uma 

vez agradeço a disposição dos senhores em participarem deste Pleno Extraordinário, vale destacar que 

para composição da Comissão Eleitoral estão faltando 01 trabalhador e 01 gestor, alguém se manifesta? Sr. 

Graco Neves se candidatou ao segmento dos trabalhadores. Sr. Paulo Alexandre: agradece, e solicita 

à gestão que indique um conselheiro do segmento dos Promotores, para compor a composição respeitando 

a paridade. Como a gestão não se pronunciou, vamos reforçar este pedido através de ofício. Santa Casa de 

Misericórdia na fisioterapia e na Gamédica. Na Gamédica ficou o Sr. Antonio Ferreira Lapa, Sr. Expedito 

Targino de Lima se propôs a acompanhar a Santa Casa de Misericórdia na Fisioterapia.  Com relação 

as reuniões da Comissão para elaboração do Plano Municipal de Saúde as reuniões não estão 

acontecendo por falta de quórum, há uma previsão de apresentação na Comissão Executiva em 

03/05/2021, porém não ocorreu, informamos aos prezados conselheiros a extrema importância desta 

comissão, é se suma importância uma vez que foi uma demanda dos conselheiros do segmento dos 

usuários, um espaço para poder dialogar, poder propor junto ao Plano Municipal de Saúde, e não houve 

quórum em nenhum dos momentos, clamo aos senhores que participem, é uma vitória do conselheiro ter 

este espaço, é um espaço decisivo de controle social, fica este alerta a todos os senhores. Sr. Paulo 

Alexandre: faz a leitura do Regulamento das Mini Conferências e do Regimento Interno da 8ª Conferência 

Municipal de Saúde, o qual segue anexo a esta ata, e estipula que as 15:30 encerram-se as inscrições para 

as discussão. Sra. Bárbara: em relação as mini conferências e a conferência serem totalmente a distância, 

se poderíamos oferecer acesso as pessoas que tem dificuldades de trabalhar remotamente participar destas 

reuniões, também a questão da divulgação, pois já acontecem neste sábado, teremos pouco tempo para 

divulgar, inclusive tem pessoas que não estão participando dos Conselhos Gestores e tem frequentado 

menos as Unidades de Saúde, é um motivo de alerta para gente pensar no acesso das pessoas, 

principalmente porque nas mini conferências vão eleger delegados para a conferência, é fundamental que 

todos saibam das mini conferências. Tenho 2 dúvidas: 1ª com relação as propostas realizadas, então são 5 

em cada eixo nas mini conferências, não entendi se elas vão direto para área final ou elas tem que serem 

retomadas nas salas temáticas para serem votadas novamente. 2ª – serão um total de 160 delegados, 

estão pensando em 4 eixos, 4 salas temáticas com cerca de 40 pessoas, então estão planejando ter a 

participação de uma boa parte de delegados e não de outros munícipes. Sr. Paulo Alexandre: agradece, 

bem pertinente sua pergunta, vou responder uma parte e depois vou passar para o Milton e para o 

Marcondes. Houve sim uma discussão referente a modalidade virtual que foi destacada na reunião 447ª do 

Plano, foi pautado e nós discutimos a questão da conferência e das mini conferências,  e tendo em vista 

que nós temos a recomendação do CES, inclusive ele manda o cronograma todo pela webnar para que 
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aconteça no formato virtual, e no Pleno 447ª a plenário foi favorável a realização da conferência nesta 

modalidade virtual, cabe destacar que esta é uma ferramenta que sempre existiu, ela não é só desta 

década, já existe a 2 ou 3 décadas, e por conta desta pandemia nós tivemos que pegar esta ferramenta e 

aprender para poder utilizá-la. Logo no início conversamos com algumas instituições Unifesp e outras mais 

solicitando espaço, negaram alegando a questão da pandemia, logo depois veio a recomendação do CES 

que coloca que as conferências devem ser virtuais, então a gente expõe os riscos, não temos mais tempo, 

mas se gente conseguisse um espaço para ser presencial, esta tudo perfeito: um espaço amplo, todo 

mundo com distanciamento social, mesmo assim não garantimos a segurança do cidadão, que vem com 

boa vontade participar presencialmente, a questão da pandemia tem conseguido ampliar cada vez mais o 

seu público alvo da vacinação, mais ainda há pessoas que estão sem a proteção necessária e sem a 

imunidade adequada, e até aqueles que já foram vacinados, as vacinas que foram vigentes no pais elas não 

garante 100% de proteção,  a proteção elas garante em algum tempo em algum percentual  uma infecção 

mais amena. Aí seguir o que o CES preconiza, seguir o que foi proposto e validado no Pleno 447ª, evitar 

riscos o máximo possível, então será no formato virtual. Com relação a divulgação também é uma coisa que 

nos preocupou, inclusive hoje já saiu um post, inclusive quero parabenizar toda a comissão da conferência 

organizadora que estão fazendo as coisas em tempo record, e a gente vai trabalhar a divulgação maciça 

dentro do território através do nosso serviço de Saúde e dos nossos conselheiros locais, isso também é 

uma preocupação com relação as demais questões. Dr. Milton: boa tarde, as questões de  5 propostas 

serão priorizadas dentro das mini conferências, elas vão passar por uma relatoria, como são quatro Regiões 

poderemos ter propostas idênticas priorizadas, então será feito uma relatoria e serão agrupadas as 

propostas com alguma identificação e depois elas passam para uma conversa dentro da conferência 

municipal, então elas vão para as salas e serão debatidas outra vez e priorizada outra vez, essa é a lógica 

das propostas; o que a gente fica muito preocupado é que além do tempo, a gente esta fazendo uma 

conferência para verificar o momento atual com novas propostas, considerando que as propostas da 7ª 

conferência elas já estão incluídas dentro do Plano Municipal, então nossa atualidade desta conferência nós 

vamos ter algumas prioridades e tentar propostas inovadoras. Sr. Paulo Alexandre: esta bom para Sra?  

Sra. Barbara: então para o final serão 5 propostas as mesmas das mini conferências, que vão para 

conferência e que irão para plenária, e não terão novas? Sr. Paulo Alexandre: é isso mesmo Bárbara, 

teremos um produto de 80 propostas e essas 80 virão para a conferência onde nós fremos as discussões, e 

destas 80 serão priorizadas 5 de cada eixo e de 80 iremos tirar 20 que irão para conferência, tudo bem? 

Sra. Bárbara: só a última coisa : são 4 salas para receber 40 pessoas, é isso mesmo? Dr. Milton: Bárbara, 

na verdade a gente coloca 40 no ideal considerando que tenhamos a participação segura dos delegados, 

mais havendo uma participação maior, tem os convidados que poderão estar participando, a gente tenta ver 

o modo que a gente consegue trabalhar; se você tiver uma participação muito grande, nós vamos estar 

movimentando, por isso também que a ferramenta que iremos usar é o ZOOM, que permite até 500 

pessoas por sala, mas a gente acredita que não vamos chegar a tudo isso, mas enfim, se chegar vamos ter 

que trabalhar. Então a proposta é que inicialmente o ideal seria trabalhar pelo menos com a presença dos 

delegados garantida. Sra. Adeilde: boa tarde a todos, meu questionamento principal é no capitulo II, no 

artigo 2º no paragrafo 2 mencionando que as propostas que não foram atendidas na 7ª Conferência estarão 

inclusas na 8ª Conferência, quais foram as propostas? Como nós vamos ficar sabendo quais são elas, para 

saber que se já foram discutidas ou vão ser colocadas na 8ª conferência?  Com relação a colocação da Sra. 

Bárbara eu concordo, e estou tendo dificuldade de entender quantas pessoas poderão participar, estamos 
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muito em cima da hora, acredito que muita gente vai ter dificuldade de participar, esta conferência pode ser 

prejudicada. Sugiro que tudo o que for colocado na 8ª Conferência por vídeo depois que passar a 

pandemia, e que pudermos nos reunir, tudo seja revisto e que tenha a possibilidade de ser reavaliado e 

mudar alguma coisa que por conta das reuniões serem virtuais não foram bem discutidas. Como será minha 

participação, quantos links, quantas inscrições tenho que fazer, imagine um cidadão que não tem acesso a 

internet. Sr. Paulo Alexandre: as demandas das 7ª conferência já estão no relatório final uma vez que 

foram aprovadas por um coletivo, e aquelas que não foram contempladas estão automaticamente eleitas 

para compor o Plano Municipal de Saúde, teremos um documento técnico para subsidiar as discussões. 

Com relação a participação somente de 160? Vamos pensar que são no mínimo 160 aqui pela plataforma 

ZOOM, mas ela dá a possibilidade de até 500 participantes por sala, então a gente coloca 160 como 

número médio e claro se tiver mais gente acessando o link nós só teremos que manter a paridade, com 

relação ao link e a inscrição o Marcondes vai esclarecer. Sr. Marcondes: a questão da inscrição foi um 

desafio para gente encontrar uma maneira de realizar, porque já teve vários links onde a pessoa invadiu o 

link das lives e começaram com pornografias, com vídeos que não tinham nada a ver, inclusive em alguns 

casos que tiveram que terminar a atividade, então a gente não pode deixar isto acontecer na conferência. 

Então fizemos na plataforma ZOOM, uma ferramenta paga pelo COSEMS que foi disponibilizada para todos 

os municípios, e está plataforma tem um monte de ferramentas que vai ajudar a realizar a Conferência. A 

plataforma ZOOM além ter várias ferramentas ela tem uma limitação na questão da inscrição, então tivemos 

que definir alguns parâmetros mínimos para as pessoas se inscreverem, e esse parâmetro ele iria 

atrapalhar na inscrição de cadastramento de todos os participantes, então já estamos compartilhando nas 

redes sociais, ficou pronto agora pouco, e para alguns conselheiros já deve ter chegado, nós fizemos uma 

ficha de inscrição completa para termos total monitoramento dos participantes por categoria: se conselheiro 

gestor, municipal e de que segmento é. Vocês vão ver ela está bem completa, inclusive onde você pode 

manifestar sua primeira vontade de ser delegado, com esta informação na mão vai gerar uma planilha com 

todos os cadastros, esse cadastro ai sim vai para a plataforma  ZOOM, que vai mandar o convite para vocês 

de acesso, e mais um convite para ser feito um login e a senha, então vocês poderão entrar com segurança 

na plataforma; vocês vão estar recebendo o link para fazer a inscrição e com essa informação na mão nós 

vamos mandar o link de segurança da plataforma, mas somente para os inscritos, para não criar 

vulnerabilidade, para não colocar isto no site justamente porque qualquer pessoa pode pegar, como já 

aconteceu, e vir com pornografia e coisas indevidas e inviabilizar totalmente a conferência, por isso teremos 

2 etapas, na realidade a inscrição prévia já vai estar sendo compartilhada para todos vocês, a partir da 

informação que todos colocarem nesta inscrição vamos dar um código de segurança da plataforma ZOOM 

para você acessar, inclusive é uma maneira que vocês não vão precisar instalar nenhum programa nem no 

celular e nem no computador, com o link personalizado vocês vão conseguir acessar a conferência. Sr. 

Paulo Alexandre: contemplou Dona Adeilde?  Sra. Adeilde: eu a ainda tenho duvidas, o CMS tem que 

fazer a inscrição de qualquer jeito, independente se aqui no regulamento consta que as outras pessoas vão 

fazer questionamento ou já sendo delegados natos. Sr. Paulo Alexandre: é obrigatório para o acesso na 

plataforma. Sra. Adeilde: o senhor leu 33 artigo do regimento interno, mas para mim aparece são 34, tem 

algum erro. Sr. Marcondes: é que tem um artigo que virou parágrafo único, e quando você monta um artigo 

de um regimento ou de uma legislação o mesmo pensamento tem que estar em sequência, e ele estava em 

artigo separado, a única diferença é que um dos artigo virou parágrafo único do artigo anterior, assim 

acabou diminuindo um artigo, mas o conteúdo é o mesmo. Mas de qualquer forma vamos compartilhar com 
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vocês este regimento que está sendo discutido neste momento, aprovado, para que vocês tenham a versão 

final.  Sra. Diva: sei que para a conferência ser presencial fica inviável por conta da pandemia, eu fiz a 

minha inscrição achei bem fácil, prático para preencher, eu só acharia importante ser colocado o link para o 

pessoal acessar direto para o site de inscrição, porque na hora de digitar pode acontecer algum erro. Sr. 

Paulo Alexandre: agradece a fala e diz que já providenciou para ser um link direto para o formulário, acho 

que vale a pena as colocações, e claro que a gente tenta simplificar o máximo possível, pela diversidade do 

público, que bom que a Diva deu um testemunho que deu certo. Sra. Diva: como sugestão a gente entraria 

agora para as pessoas verem que é muito prático e não tem dificuldade. Sr. Paulo Alexandre: acho que dá 

para fazer um vídeo demonstrativo para mandar por whatsApp, o Marcondes coloca que a única coisa que 

não é obrigatória é o cartão SUS, o que eu não recomendo é que a gente faça agora on line, porque são 

documentos pessoais, vale a pena fazer um passo a passo printando a tela e passar para os conselheiros 

para divulgação. O cartão SUS não é obrigatório, mas o CPF é, para nós sabermos quem esta na sala e 

esta votando e responsabilizando pelas questões e discussões. O CPF é um documento muito sensível, 

então por isso que eu não recomendo esse passo a passo ao vivo, mas vamos pensar em uma divulgação 

passo a passo, muito obrigado. Sr. Silvio: nós tínhamos discutidos na comissão Executiva a possibilidade 

de uma plenária  presencial, foi colocado para vermos essa possibilidade desta inclusão? Sr. Paulo 

Alexandre: conforme discutimos nesta manhã essa questão da conferência de reuniões presenciais, foi 

pautado em Pleno anterior, tem documento do CES que não indicando a realização de encontros 

presencias, haja vista que temos uma população muito grande para ser vacinada, então este conselho não 

quer se responsabilizar, quando eu digo este conselho, eu não digo eu Presidente, não é você conselheiro, 

mas sim todos os conselheiros de todos os segmentos não querem expor pessoas ao risco e que venha a 

óbito, e nem ao risco de ficarem doentes e irem a óbito, então Sr. Silvio, na Comissão Executiva realizada 

hoje foi definido que não teríamos essa pauta, justamente porque foi ponto sanado, discutido e aprovado 

em Plenária anterior e já consta em ata deliberada. Sra. Maria da Conceição: meu questionamento vai na 

mesma linha da Bárbara e do Silvio, minha preocupação desta conferência ser virtual é a dificuldade de 

várias pessoas, nas Unidades de Saúde estão tendo dificuldades de participara das reuniões, muitas 

pessoas tem faltado, não porque querem e sim por não terem acesso e dificuldades com a tecnologia, 

vários colegas que eu conheço gostariam de participar e não sabem lidar com isso. Tenho esta 

preocupação deste prejuízo de ser totalmente virtual, precisaríamos de um acesso em um salão amplo, 

mais como foi aprovado no coletivo, então sei que estas pessoas não terão acesso, eu como conselheira 

posso estar convindo e mando o link para algumas pessoas? Outra coisa, eu pensava que as propostas 

seriam 5 por temática ou por Região,  serão 80, você já respondeu. Essa conferência será realizada em 3 

dias, poderia diminuir alguma coisa, ser mais objetiva para não ficar tão puxado para as pessoas. Sr. Paulo 

Alexandre: Sra. Conceição eu entendo o que a Sra. coloca, é uma preocupação de todos nós, mas 

lembrando que estamos  inovando na utilização desta ferramenta para poder fazer um evento tão 

importante, tão grande, e claro a gente falha não conseguindo privilegiar todo mundo, nem nas presencias a 

gente também não conseguiria. Nós erraríamos se permitíssemos o trajeto destas pessoas até a 

conferência, porque estaríamos   possibilitando das pessoas adoecerem e  destas pessoas virem a óbito; 

além desta consciência ética, temos ainda a recomendação do Conselho Estadual de Saúde. Com relação 

a quantidade de propostas serão 5 por cada eixo, então cada mini conferência regional produzirá 20 

propostas, como teremos 4 mini conferências teremos 80 propostas para serem deliberadas, discutidas e 

homologadas dentro da conferência magna, e o link que a senhora receber pode divulgar, essa é a grande 
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lógica: para nós divulgarmos cada vez mais para a população. A Dona Ana Celia diz aqui no chat que 

conseguiu acessar o formulário para inscrição mas o botão para informar o segmento não habilita. Vamos 

verificar esta questão Dona Ana Celia. Esclarecido Dona Conceição? Sra. Maria da Conceição: eu sei que 

tem toda uma preocupação com a saúde, sei também das negações da vacina, você não tem culpa, eu não 

tenho culpa, já poderiam estar todos vacinados para podermos participar, é um desconforto para mim hoje a 

gente não poder porque vai causar morte e morte nós não queremos, mas nós não somos culpados, tem 

um culpado bem maior aí. Sr. Paulo Alexandre: a ideia é não achar o culpado e tomar ações, ter atitudes 

que busquem a preservação da vida Dona Conceição, mais uma vez eu entendo a preocupação da 

senhora.  Sra. Rosalia com fala cedida pelo Sr. Lima: boa tarde a todos, eu sou contra conselheiros 

saírem como delegados, não é democrático isto, a gente sabe da dificuldade de trazer a população para 

participar, agora só não vai precisar de delegado, a gente sabe que tem os delegados. Estou no CMS desde 

de 2015, sempre teve eleição para delegado, sempre teve candidato, agora o CMS determinar que é nato, 

me desculpe, como nós vamos incentivar a população, isto foi determinado por vocês? Já esta determinado 

o conselho não pode concorrer a vaga,  agora dizer que isto esta certo,  é errado,  isto não é democrático. 

Concordo com sua fala, em outros conselho que acompanho esta sendo tudo virtual para evitar a 

contaminação, gostaria de fazer esta articulação, aqui no Pimentas que participa bastante gente, participar 

principalmente os conselheiros gestores, e referente esta vaga nem se candidataram, porque o conselho já 

está todo articulado, e esta articulação está tão grande que é de estado e nacional, você sabe do que estou 

falando, era mais em relação a isto. Sr. Paulo Alexandre: obrigado Roaslia  pelas suas colocações, deixo 

aqui esclarecido que a Sra. Rosirene Beraldi deixou aqui no chat que esta conferência é exclusivamente 

municipal, não vai para etapa estadual e nem nacional. Vale destacar que o conselheiro municipal ele já é 

um delegado nato previsto em conferências anteriores, ninguém esta dizendo que não haverá votação, está 

no regimento, está em outros regimentos também que o conselheiro municipal é delegado nato, então essa 

compreensão e essa fala que você coloca Rosalia,  entendo sua preocupação, mas vale a pena o 

esclarecimento, não há nada decidido aqui e esse regimento foi revisado, até por uma comissão 

organizadora, que tem o poder de deliberação e que se atentou as questões e normativas legais, então 

haverá sim, mais o conselheiro municipal de saúde é sim um delegado nato, então a partir dos 

esclarecimentos vamos colocar em votação o regulamento das mini conferências, vou fazer a chamada 

nominal. 

 
VOTAÇÃO REGULAMENTO DAS MINI CONFERÊNCIAS DAS REGIÕES 

DE SAÚDE     

ENTIDADE  TITULAR  SUPLENTE SIM NÃO ABSTENÇÃO AUSENTE 

SS 
José Mario Stranghetti 
Clemente Michael Rodrigues de Paula X    

SS Elisangela Arantes de Souza Paulo Alexandre de Morais X    

SS Andreia Sperandio Duriguetto Viviane Haddad Silva Higuchi X    

SS Valeska Aubin Zanetti Mion Maria Luiza Hipólito X    

SS Wonderson Moreno Arnaldo Alberto Bastos Dullius X    

SS Rogério Watanuki Higashi Gleize Mirela Soares da Paz X    

Hospital Padre Bento Roberto de Almeida Duarte  Nelson Sant'Ana Gomes Junior     

Hospital Geral de Guarulhos 
Andrea Mayumi Loureiro 
Hayashi Rosemeire Oliveira Martins X    

Stella Maris/JJM Valéria de Freitas Soledade Yasmin Andrea Chebel    X 

HMU/HMPB Edna Sarlo Rosana Pereira Vieira X    

CROSP/APCD Luis Augusto Serrano Mauro Saraseni Santoni     

APM Cristiane Pinto de Souza 
Heloisa Helena Sampaio Ferreira 
de Castro     

CRF-SP Samuel Vieira Renan Gomes do Nascimento     

CREFITO 3 
Rosirene Leme Beraldi 
Gottardi Barbara Capelo Miranda X    
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COREN Wagner albino Batista Valdenir Mariano X    

APOPG Claudia Bastos Valbão 
Graco de Carvalho Fernandes 
Neves X    

SINDSAÚDE GUARULHOS e 
REGIÂO Marcos Meira Wilson Galdino da Silva     

STAP Lilia Arruda dos Santos Cicero Sergio de Oliveira     

REGIÃO DE SAÚDE I/IV Manoela Mendes dos Santos 
Maria Lúcia Nascimento de 
Oliveira X    

REGIÃO DE SAÚDEII/III 
Claudete de Jesus dos Santos 
Pendloski 

Thais Machado Caetano de 
Figueiredo     

COMITÊ COCAIA  Antonio Ferreira Lapa Rosemeire Nogueira Guimarães X    

COMITÊ ITAPEGICA Luís Carlos da Conceição Lúcia Helena de Oliveira X    

FORUM DE SAÚDE  Ângelo Martins de Oliveira Expedito Targino de Lima X    

FORUM LEITO É DIREITO Silvio Assis da Silva Maria da Conceição Tardim X    

PASTORAL NOSSA SEN DE 
FATIMA 

Aparecida Salete Zanciani 
Thomazini Sebastião Teixeira Mendonça      

PASTORAL DIOCESANA Pe. Bruno Otenio Pe. Berardo Graz     

PASTORAL DA SAÚDE DO 
COCAIA José Luiz Gomes de Almeida Helvécio Pereira de Sousa     

PASTORAL BONSUCESSO Maria Magali Amaro Luiz de Souza     

PASTORAL S. P. DUTRA Adeilde do Nascimento Anastácio Carlos de Andrade X    

PASTORAL S. TABOÃO Maria Lúcia Peniche Vaz 
Ivone de Fátima Piedade de 
Oliveira X    

CIAAG Sarah Martins de Lima Silva Cláudia Lira Venâncio     

CENTRO  INTEGRAÇÃO DA 
MULHER 

Emilia Maria Martins de 
Oliveira Eglia Maria do Nascimento     

UNIÃO DOS APOSENTADOS João Odair Barreto  Orlando das Graças e Silva     

Sind/DOS BANCÁRIOS 
GUARULHOS Sara Cristina Lee Soares Gláucia Iano Fatini X    

SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS Elenildo Queiroz Raquel de Jesus     

SIND QUÍMICOS Nelson Agostinho de Oliveira Antônio Cotez Morais X    

REGIÃO DE SAÚDE I CENTRO 
Mercia Cristina Gonçalves 
Pessini Bento Barros X    

REGIÃO DE SAÚDE II 
CANTAREIRA Benedito Aparecido de Lima Maria Divina Pereira da Fonseca X    

REGIÃO DE SAÚDE III S. 
JOÃO/BONSUCESSO 

Lúcia Aparecida da Silva 
Guimarães Paulo Matias dos Santos X    

REGIÃO DE SAÚDE IV 
PIMENTAS/CUMBICA 

Vanusa Queiróz Moreira da 
Silva 

Richard Alejandro Carvalho 
Ojeda     

  Total da votação 23 0 0 1 

Sr. Paulo Alexandre: o Regulamento das Mini Conferências das Regiões de Saúde  foi  APROVADO com 

23 votos “sim”  e 01 “ausência”. Agora passaremos a votação do Regimento da 8ª Conferência Municipal 

de Saúde: 

 
VOTAÇÃO DO REGIMENTO DA 8ª CONFERÊNCIA 

MUNICIPAL DE SAÚDE     

ENTIDADE  TITULAR  SUPLENTE SIM NÃO ABSTENÇÃO AUSENTE 

SS 
José Mario Stranghetti 
Clemente Michael Rodrigues de Paula X    

SS Elisangela Arantes de Souza Paulo Alexandre de Morais X    

SS Andreia Sperandio Duriguetto Viviane Haddad Silva Higuchi X    

SS Valeska Aubin Zanetti Mion Maria Luiza Hipólito X    

SS Wonderson Moreno Arnaldo Alberto Bastos Dullius X    

SS Rogério Watanuki Higashi Gleize Mirela Soares da Paz X    

Hospital Padre Bento Roberto de Almeida Duarte  Nelson Sant'Ana Gomes Junior     

Hospital Geral de Guarulhos 
Andrea Mayumi Loureiro 
Hayashi Rosemeire Oliveira Martins X    

Stella Maris/JJM Valéria de Freitas Soledade Yasmin Andrea Chebel    X 

HMU/HMPB Edna Sarlo Rosana Pereira Vieira X    

CROSP/APCD Luis Augusto Serrano Mauro Saraseni Santoni     

APM Cristiane Pinto de Souza 
Heloisa Helena Sampaio Ferreira 
de Castro     

CRF-SP Samuel Vieira Renan Gomes do Nascimento     

CREFITO 3 
Rosirene Leme Beraldi 
Gottardi Barbara Capelo Miranda     

COREN Wagner albino Batista Valdenir Mariano X    

APOPG Claudia Bastos Valbão 
Graco de Carvalho Fernandes 
Neves X    

SINDSAÚDE GUARULHOS e Marcos Meira Wilson Galdino da Silva     
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REGIÂO 

STAP Lilia Arruda dos Santos Cicero Sergio de Oliveira X    

REGIÃO DE SAÚDE I/IV Manoela Mendes dos Santos 
Maria Lúcia Nascimento de 
Oliveira X    

REGIÃO DE SAÚDEII/III 
Claudete de Jesus dos Santos 
Pendloski 

Thais Machado Caetano de 
Figueiredo     

COMITÊ COCAIA  Antonio Ferreira Lapa Rosemeire Nogueira Guimarães X    

COMITÊ ITAPEGICA Luís Carlos da Conceição Lúcia Helena de Oliveira X    

FORUM DE SAÚDE  Ângelo Martins de Oliveira Expedito Targino de Lima X    

FORUM LEITO É DIREITO Silvio Assis da Silva Maria da Conceição Tardim X    

PASTORAL NOSSA SEN DE 
FATIMA 

Aparecida Salete Zanciani 
Thomazini Sebastião Teixeira Mendonça      

PASTORAL DIOCESANA Pe. Bruno Otenio Pe. Berardo Graz     

PASTORAL DA SAÚDE DO 
COCAIA José Luiz Gomes de Almeida Helvécio Pereira de Sousa     

PASTORAL BONSUCESSO Maria Magali Amaro Luiz de Souza     

PASTORAL S. P. DUTRA Adeilde do Nascimento Anastácio Carlos de Andrade X    

PASTORAL S. TABOÃO Maria Lúcia Peniche Vaz 
Ivone de Fátima Piedade de 
Oliveira X    

CIAAG Sarah Martins de Lima Silva Cláudia Lira Venâncio     

CENTRO  INTEGRAÇÃO DA 
MULHER 

Emilia Maria Martins de 
Oliveira Eglia Maria do Nascimento     

UNIÃO DOS APOSENTADOS João Odair Barreto  Orlando das Graças e Silva     

Sind/DOS BANCÁRIOS 
GUARULHOS Sara Cristina Lee Soares Gláucia Iano Fatini X    

SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS Elenildo Queiroz Raquel de Jesus     

SIND QUÍMICOS Nelson Agostinho de Oliveira Antônio Cotez Morais X    

REGIÃO DE SAÚDE I CENTRO 
Mercia Cristina Gonçalves 
Pessini Bento Barros X    

REGIÃO DE SAÚDE II 
CANTAREIRA Benedito Aparecido de Lima Maria Divina Pereira da Fonseca X    

REGIÃO DE SAÚDE III S. 
JOÃO/BONSUCESSO 

Lúcia Aparecida da Silva 
Guimarães Paulo Matias dos Santos X    

REGIÃO DE SAÚDE IV 
PIMENTAS/CUMBICA 

Vanusa Queiróz Moreira da 
Silva 

Richard Alejandro Carvalho 
Ojeda     

  Total da votação 23 0 0 1 

Após computar os votos o Regimento foi APROVADO COM 23 VOTOS “sim” e 1 “ausência”. Cabe aqui o 

agradecimento sincero à Comissão Organiadora, aos conselheiros e todas as considerações são 

pertinentes, e claro vamos falhar e muito com os nossos atos, mas errar seria não fazer esta Conferência 

não acontecer. Passo a palavra para Sra. Viviane Haddad falar sobre a oficina de Participação Popular e 

Controle Social. Sra. Viviane Haddad: boa tarde a todos, estou a frente da Escola SUS, eu já apresentei na 

Comissão de Controle Social e agora vou apresentar para vocês sobre uma proposta que a Escola SUS 

vem trazendo do novo curso da participação popular e uma oficina participação popular que a Escola SUS 

esta propondo para poder trabalhar, como nós vamos ter eleições de nossos conselheiros, a gente esta 

propondo uma grande oficina na plataforma ZOOM, com 100 inscritos, nós vamos dividir estas 100 pessoas 

em 4 salas, vai ser numa sexta-feira, estamos querendo divulgar para todos vocês o link, é muito fácil, é no 

google formes, na época que eu vim apresentar aqui na Comissão de Controle Social pediram para fazer 

algumas adaptações, nós fizemos e acho que vai atender a solicitação, então para quem que se dirige? 

Para toda a população, todos poderão participar: gestor, trabalhador, usuário. Enfim, o que a gente vai 

fazer: vamos trabalhar com uma reflexão discursiva de qual é o papel do Controle Social, qual é o papel do 

conselheiros, quando ele adentra esse mundo do Conselho Municipal, ou o gestor de sua Unidade quais 

são as atribuições, os deveres, seus direitos para que saibam e se isto tem haver com minha participação, o 

que eu posso melhorar  na minha atuação na Unidade, no Conselho, enfim promover um objetivo geral, 

promover uma reflexão democrática e participação a cerca da importância da participação popular no 

Controle Social para o fortalecimento do SUS, vamos debater o que é o SUS e o que nós como 

participantes dele podemos fazer para melhorar, objetivos específicos, fortalecer a participação popular e a 
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formulação de Politicas Públicas, como fazer um SUS melhor para Guarulhos, e ver nossa atuação como 

conselheiro de saúde se assim desejar, será que vamos conseguir novos conselheiros? nós vamos 

passando e sempre vem uma geração nova, trazer gente nova, gente que quer lutar pela Saúde pública , 

esse é o grande objetivo. Nós vamos trabalhar com facilitadores, cada sala terá 25 pessoas, para cada sala 

terá 2 facilitadores e 1 apoiador, vai ser agora dia 09/06/2021. Nós vamos nós reunir com os facilitadores, 

porque o que acontecer em uma sala, acontecerá na outra sala, vamos tentar padronizar o conteúdo, tudo 

que tiver que ser falado em uma sala, lógico que as discussões em sala serão individuais, cada um vai para 

uma reflexão, mas o conteúdo será igual, nós mandaremos os links aqui para o CMS e para todas as 

Regiões de Saúde, todos os Departamentos até o começo do mês de julho para que possam divulgar para 

todo mundo, essa oficina será dia 20/08/2021, é uma sexta-feira no período da manhã das 08h00 às 12h00. 

Na Comissão de Controle Social foram solicitados e nós iremos atender: pediram folder para divulgação, 

nós estamos terminando, vai ser tudo digital para que tenhamos custo zero, ai todos poderão imprimir para 

colocarem em seu mural, para atingir o máximo de pessoas para participar desta oficina, paridade: ter 50% 

usuários, 25% gestor e 25% trabalhador, o google formes, nós vamos fazer isto manualmente na Escola 

SUS, então a gente vai conseguir a paridade até próximo das inscrições, faltando uma semana, lá pelo dia 

20 senão tiver gestor abriremos para usuários, e assim vice-versa, que cheguem no total de 100 inscrições. 

Foi pedido uma cartilha atualizada, nós já estamos trabalhando nas atualizações da cartilha, então vamos 

fornecer para quem participar do curso uma apostila que vai para o e-mail da pessoa ou whatsApp, então 

todos terão uma apostila para seguir, ai mais para frente no final do curso vamos fazer uma avaliação, é o 

primeiro curso de forma popular é uma novidade. Sempre trabalhamos com cursos de Conselheiro Gestor, 

esse é para a população em geral, vamos ver no que vai dar, nós esperamos que seja um sucesso e que 

tenha muita gente e que contribua para eleição, caso a gente avalie e não seja muito positivo, faremos os 

ajustes e veremos se vale fazer mais uma turma ou não, se isso der certo o que a gente pretende fazer 

daqui para frente: a cada 2 meses, foi um pedido da conselheira Manoela, a gente estar dando cursos 

bimestrais, de temas de saúde, na linguagem popular para população em geral, então a Escola vem se 

abrindo para um novo formato, além de fazer as capacitações para os servidores da saúde, então vamos 

abrir para população em geral em saúde pública, é uma forma de alimentar o nosso conhecimento em 

saúde, que é uma coisa complexa e tão importante, é essa proposta que estamos deixando, e em breve 

vocês estarão recebendo as inscrições para essa oficina; muito obrigada. Sra. Rosirene: quando começa a  

inscrição? Sra. Viviane Haddad:  iremos estar mandando no final de julho para o Conselho Municipal e 

para todos os Departamentos o link da inscrição, é uma parceria do Conselho e da Escola SUS, porque a 

oficina é em Agosto dia 20. Sra. Rosirene: fico feliz em saber que a gente esta nesta parceria. Quando 

você falou que vocês querem estimular novas pessoas, então eu quero me colocar à disposição, eu acho 

importante ter conselheiros que já tem uma estrada para fazer um relato nas oficinas, porque a gente que 

viveu a gente contamina de verdade, a gente faz um relato da experiência, eu quero me colocar, a gente 

tem que passar o que a gente passou, o que a gente viveu, que sua empreitada seja um sucesso, 

parabéns! Sra. Viviane Haddad:  agradece, todos estão convidados eu preciso de vocês conselheiros, 

porque o SUS é uma passagem daqueles que já vivenciaram, daqueles que estão vivenciando, daqueles 

que irão vivenciar, então nós precisamos fazer uma troca, bem pontuado pela Rose, todos os conselheiros 

municipais, gestores também participarão, então vamos fazer uma troca e ela só é rica com pessoas de 

todas as idades, de todos os gêneros, para podermos fazer uma discussão ampla, porque eu tenho um 

olhar, quando se junta com outras pessoas  cada um dá o seu olhar e a gente ganha nesta construção, 25 
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pessoas na sala podendo discutir: o que é o SUS Guarulhos? O que queremos para o SUS Guarulhos? 

Qual o meu compromisso como Conselheiro? Minhas responsabilidades, meus deveres e meus direitos, é 

mais ou menos nesta linha. Sr. Silvio: boa a tarde a todos, parabéns pela apresentação, é uma 

participação muito brilhante na nossa comissão e atendendo aos nossos pedidos, Controle social vem 

desde a lei federal, o que faz o controle social, foi criado para a fiscalização do SUS, a população na grande 

maioria não tem esse conhecimento, não sabe desta responsabilidade, foi uma coincidência de ser no ano 

eleitoral, porque a gente via comissões extintas por falta de participação de conselheiros. Nos conselhos 

gestores das Unidades na última eleição só conseguiram eleger 4 titulares, em vez de 8, também a grande 

responsabilidade que tem cada um de nós. Por exemplo na  Comissão de Conferência, na Comissão do 

Plano M. Saúde, e assim por diante, então o entendimento, esclarecimento, a capacitação, eu já estou me 

aposentando do movimento que já defendo há 20 anos, minha defesa sempre foi para todas aqueles que 

não tem condições. Amigos de bairro, pastorais que venham participar, a participação das pastorais de 

Saúde é diferente no conselho, então parabéns Viviane, vamos fazer o possível para trazer mais pessoas 

para participar e assumir um belo papel na Saúde, muito obrigado. Sra. Viviane Haddad: pretendemos 

chegar nas escolas, quem sabe tem estudantes querendo ser conselheiros, aí é uma safra nova que esta 

vindo e que possa vir defender o SUS, esta mais do que provado com está COVID que é o SUS que esta 

segurando os tratamentos, as vacinas, então somos nós. Sra. Rosalia com fala cedida pelo Sr. Lima: 

parabéns Viviane, estou encantada com todo o processo, faço minhas as palavras do Silvio, porque é muito 

difícil trazer essa população para esta participação, agora com todo este contexto vai ficar mais fácil para 

estar divulgando durante estas comissões do Conselho que estão tendo. Só tenho que te parabenizar 

Viviane, eu sei que você segue todos os tramites do Conselho, tudo em prol da saúde, parabéns!  Sra. 

Viviane Haddad: é nossa primeira experiência neste curso, vamos fazer juntos, construir juntos, e se tiver 

alguma coisa para fazer alguns acertos, a gente fará os acertos, e se for um sucesso faremos a 2ª edição, a 

3ª, ai vai depender do que tiver de demanda, mas aí a Escola SUS, o RH esta a disposição pra gente fazer 

esta construção juntos, contamos com todos vocês. Sr. Lima: boa tarde a todos, estamos no final desta 

reunião, quero parabenizar no contexto geral os conselheiros que tiveram a ideia, a Escola SUS que junto 

estabeleceu esta parceria, com foco maior de cidadãos e cidadãs melhores para compreender e atuar de 

forma mais eficaz, por que é difícil você chegar no final de um mandato  e não saber o seu real papel, essas 

formação tem a finalidade das pessoas terem consciência e não vir para o conselho por vir, venha para 

contribuir, para aprender, não venha por conveniência, venha para construir uma saúde melhor no SUS. 

Fico feliz de fazer parte deste contexto geral junto com o Conselho e Escola SUS, parabéns Viviane por 

implementar esta ideia é um passo importante, e tudo o que fazemos é um passo importante  e discutido 

nas Políticas Públicas, que tenhamos cidadãs e cidadãos mais conscientes de seu real papel, hoje estou 

aqui nesta votação difícil porque eu percebo que esta conferência é um desafio para todos nós, nós 

votamos numa forma que sabemos que não vamos atingir o que realmente gostaríamos, que fosse uma 

conferência bem inclusiva, mas mesmo assim vamos somar do jeito que estamos, fazer máximo de 

divulgação para que a gente consiga trazer boas propostas. Peço que a gente converse antes para que 

possamos elaborar propostas que possamos contribuir com uma politica melhor, muito obrigado e parabéns 

a todos. Sra. Viviane Haddad: senhores muito obrigada e conto com todos vocês. Sr. Paulo Alexandre: 

parabeniza a Sra. Viviane pela parceria, agradece a todos os conselheiros, o debate deve acontecer 

independente de qualquer coisa, temos posicionamentos diferentes, forma diferentes de ouvir, compreender 

e agir, mas temos o mesmo objetivo que é fortalecer o Sistema Único de Saúde, que é um sistema universal 
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público num país continental, temo o sistema único universal, mas vemos aí o tamanho de cada país que 

temos pelo mundo a fora, então parabenizo a cada um pela participação e tenho certeza que tudo que vem 

de um consenso, onde as pessoas tem a possibilidade de discutir, de debater e de alinhar de um conceito a 

outro, podemos não contemplar a todos, mas o objetivo é sair um produto do Conselho Municipal de Saúde, 

não é um produto do Presidente, não é um produto da Secretaria Executiva, não é um produto de um 

conselheiro, seja de qual segmento for, mais é um produto do Conselho Municipal de Saúde de Guarulhos, 

parabenizo a todos e para finalizar Sra. Lucia Aparecida está presente?  É só para falar em relação a 

Comissão do Plano Municipal de Saúde, os representantes do segmento dos usuários são: Sra. Diva, Sra. 

Emilia, Sr. Lima e o Sr. Luis Carlos da Conceição, vamos verificar a indisponibilidade de participarem, o Sr. 

Silvio justificou algumas ausências, a Diva também ponderou, vamos repensar a composição e vamos 

colocar em pauta. Sr. Antônio Lapa, não está mais presente, então depois a gente conversa com ele. 

Senhores muito obrigado pela disponibilidade dos senhores em participar neste momento que é de extrema 

importância para sociedade e para o município de Guarulhos, boa tarde e bom descano a todos. 

 

 
 
Reunião encerrada às 17h09, nas dependências da sala do Conselho Municipal, no 
formato de videoconferência, e quem redigiu e digitou esta ata foi a Sra. Angélica. 


